

la pluma le digo, hazlo, y de todos modos, cuente con la aprobación de su buen amigo y correligionario,

R. de Z.

Relación de las letras giradas a los suscriptores de este periódico, y que han sido devueltas sin efectuar el pago. (I)

Table with 2 columns: Name and amount. Includes entries like 'D. Joaquín Salgas Bonal, San Felibé de Guixols (Barcelona)' and 'Suma anterior'.

EL SERVICIO DE CORREOS

Está visto que resultan completamente inútiles los buenos deseos del Sr. Montilla, a quien hacemos la justicia de reconocerlos. Este periódico se pierde, se evapora, desaparece en las manos de los empleados de Correos.

Las cédulas

Próxima la fecha en que ha de señalarse por la Compañía Arrendataria de cédulas personales el período voluntario para proveyer de este documento, que tantas molestias y disgustos produjo al público durante el pasado ejercicio.

Compañía Arrendataria ese tanto por ciento que les produce la ignorancia de nuestro pueblo en cuestiones administrativas. La creación del citado Centro ha de producir grandes beneficios al pueblo de Madrid.

UNA RESOLUCIÓN DE GRACIA Y JUSTICIA

Varios procuradores examinados para ejercer en población donde no hubiere Audiencia territorial, que son á la vez oficiales mayores de procuradores de Madrid, cursaron una instancia pidiendo se pusiera en vigor la real orden de 10 de Octubre de 1872.

Ayuntamiento

El sábado celebró sesión la Corporación municipal, presidida por el conde de Romanos. Leída y aprobada el acta de la anterior, procedió al sorteo para designar los vocales asociados que han de formar la Junta municipal durante el actual año económico.

Sesión 14.ª—150 contribuyentes.—2 asociados. Núm. 271.—D. Juan Bautista Mato y Martínez. Núm. 236.—D. Benito Pérez de Castro. Sesión 15.ª—472 contribuyentes.—2 asociados. Núm. 305.—D. Mario Monsalvez San Pedro.

Desde la grada

Con Pepa y Manolita, dos barbianas más hermosas que en Mayo una pradera, estaba yo en la grada á la salida del berrendo primero de Urdeta. Este sólo cumplió con los hulanos, dejando dos potrancos en la arena.

ENTRE CHINA Y EL JAPON

Los últimos disturbios entre la China y el Japon han tenido como fin el rompimiento de hostilidades por parte de ambos pueblos. La guerra se ha iniciado de un modo decisivo, y según noticias recibidas, la escuadra japonesa ha obtenido una victoria sobre el enemigo.

LA «GACETA»

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones: FOMENTO.—Un decreto aprobado el reglamento para oposiciones á cátedras de Institutos y Universidades.

Información

Santo de hoy.—San Teodora. Santo de mañana.—San Ignacio de Loyola. Ejemerides.—Entre los Santos de mañana, San Ignacio de Loyola, San Germán y San Segundo.

ha declarado que el convenio entre la China y el Japon, fecha de 18 de Abril de 1885 reconoce á ambas potencias el derecho, en caso de graves perturbaciones, del envío de tropas á Corea á fin de restablecer el orden.

ESTADOS UNIDOS

Los demócratas del Senado se obstinan en su oposición al proyecto de tarifa de la Cámara. Los senadores de la comisión interparlamentaria van á reanudar sus trabajos en el comité, con la intención de no ceder en ningún punto importante á los deseos de los representantes.

DE MADRID

El vapor correo francés Labrador salió de Santander el 27 del actual, á las cinco de la tarde, con destino á Colón y escalas. Ringlóndose autoridad un señor que se da por alcalde de la zona de Chambrí, que se llama Leoncio Lafuente Caspepeón.

Católico, como astuto en defensa del Papado. Contrainsta con el omnipotente jesuitismo la caída del insigne general Espartero, que, obligado por la trición de Torrejón de Ardoz á levantar el bloque de Sevilla en 1843, hubo, no obstante la adhesión de la Milicia Nacional de Madrid, de embarcarse en este día, rumbo á Lisboa.

Restablecido de su grave enfermedad, hoy salen en el express para sus posesiones de Laredo, nuestro distinguido amigo el aplaudido maestro compositor D. Angel Rubio y señora. Nuestro distinguido amigo y correligionario D. Luis Leonor Menéndez ha sido agraciado por la Academia Universitaria de Bruselas con el Diploma y medalla de primera clase.

Seguimos predicando

Es de humanidad hacer comprender á los desgraciados que sufren del pecho, la conveniencia de prevenir la crisis de agudo, tomando durante el verano, con 6 sin aguas minerales, las píldoras antisépticas del doctor Audet. Sanarán pronto, bien y cómodamente, sin temor á la caída de la hoja, ni á la crueldad del próximo invierno.

Entre los pobres

En la anterior semana han ingresado en la Caja de Ahorros 235.542 pesetas por 1.214 imposiciones, de las cuales son nuevas 185, y se han satisfecho por capital é intereses 309.046 pesetas.

Don Rafael Diaz de Argüelles

Esta tarde celebrarán una reunión los accionistas de Osuna, para tratar de las cuestiones que se relacionan con el litigio que tienen pendiente. El Sr. Silveira, que ha regresado de Burgos expresamente por ese motivo, concurrirá á la reunión.

Don Esteban Antón Moras

Don Esteban Antón Moras, antiguo jefe de política y orien público en el ministerio de la Gobernación, halláase enfermo y en cama por efecto de una congestión. Es ya el segundo ataque de este género que ha sufrido en el presente año.

Los periódicos llegados de la Gran Antilla

Los periódicos llegados de la Gran Antilla dan noticias alarmantes de la gran importancia que está adquiriendo el bandolerismo en Cuba. En las provincias de la Habana y Matanzas hay unas cuantas partidas que desde hace largo tiempo recorren tranquilamente el país.

Gargal, Allariz, Lallo, Puente deume, Marias de Paredes, Vitigudino, Saldaña, Huercal-Overa, Huelva y Segovia.

Los aspirantes á estas plazas deberán presentar sus solicitudes en las Audiencias respectivas dentro del plazo de un mes.

El 27 de Agosto se verificará la subasta para el arrendamiento del Mercado de hierro llamado de la Cobada por término de seis años, bajo el tipo de 22.000 pesetas anuales.

SUCESOS

Ayer se presentó un sujeto en la Casa de socorro del distrito de Palacio, llamado Constantino Fernández, de veintidós años, soltero, de Oriado, para que le curasen de una herida, que fué calificada de pronóstico reservado, en el dedo meñique, y producida por arma de fuego, no declarando éste si había atentado contra su vida ó se le había disparado casualmente.

En la puerta del lavadero de San Gil, situado en la calle de Asturias, fué encontrado ayer el cadáver de un recién nacido.

Se ignora si se trata de un feto ó de un niño estrangulado, aún cuando hay indicios para suponer se trate de un crimen.

El juzgado trabaja activamente para poner en claro lo que haya de verdad.

En la delegación que vive del Centro se presentó anoche Matilde Castañeira, calle del Horno de la Mata, 14, tercero, poniendo en conocimiento del delegado, que su hijo José Alonso, de veinte años de edad, la había amenazado de muerte, y que la hacía objeto de frecuentes malos tratos.

El hecho se puso en conocimiento del juzgado de guardia.

Un nuevo procedimiento de la caridad está dando motivo á algunos timos, el cual está ahora combinado con el de la carta, y consiste en dirigir peticiones de dinero á la persona que se trata de timar, cuya carta firma un amigo del timado.

Comunicamos la noticia á nuestros lectores para que no den crédito ni dinero á los que llevan estas epístolas, donde se habla de desventuras y miserias aterradoras.

En caso de duda, lo mejor es detener al portador de la misiva.

En la calle de Bravo Murillo, núm. 42, se cometió ayer un robo consistente en 850 pesetas en metálico, habiendo sido detenido el autor.

Dos coches, uno del ferrocarril de Cáceres á Portugal y otro de punto, chocaron ayer, á las siete, en la calle de Alcalá, frente á la estatua de Epartero, á la salida de los toros,

arrollando el primero al vehículo de alquiler, núm. 464, y siguiendo su camino.

El cochero, llamado Juan Bautista Bledo, de sesenta y dos años de edad, resultó con dos costillas fracturadas y una congestión pulmonar.

Dentro iban dos señoras con una criada, salvándose milagrosamente las primeras, pero la criada, llamada Isabel Buirde Gallego, de 23 años, resultó con erosiones en los brazos, piernas, caderas, cabeza y pecho.

El conductor de la criada fueron conducidos á la Casa de socorro, pasando después el cochero en grave estado al Hospital Provincial, y la criada al domicilio de sus señoras. El conductor del ómnibus no fué detenido, buscándole la policía.

DE PROVINCIAS

Nuestro querido amigo y correligionario de Manzanares, D. Bernardo Torres ha tenido la desgracia de perder á su hija adoptiva Constanza Borlado.

Acompañamos sinceramente á nuestro amigo en su justo dolor.

El juzgado de Barcelona ha sobreseído en el proceso que se instruyó contra Vacherini, Nombiela y Esteve por supuesta complicidad en el atentado de la Gran Vía.

Telegramas

Noticia falsa

ROMA 29 (9:50 noche).—Desmientese la noticia de la muerte del cardenal Miccisiao, conde Ledochowski.

Guerra chino japonesa

SHANGAI 29 (10 mañana).—Se confirma oficialmente la noticia de haber tenido lugar un combate reñido el día 27 del presente, cerca de la Isla de Fontan, entre japoneses y coreanos.

El mismo día los japoneses atacaron á las tropas chinas en Acau.

Batían pormenores de estas dos acciones. Si bien se cree que los japoneses han quedado vencedores en ambas. El crucero inglés Porpoise ha salido para Chefoo con objeto de proteger á los súbditos británicos en dicho punto.

Política egipcia

MILAN 29 (4:45 tarde).—El khedive de Egipto ha salido para Suiza, donde permanecerá varios días. Se dice que celebrará conferencias de importancia con conocidos diplomáticos que se hallen tomando las aguas ó veraneando en el territorio de la Confederación helvética.

SAN PETERSBURGO 29 (6:50 tarde).—La epidemia cólica parece que tiende á decrecer.

Ayer se registraron 715 invasiones y hoy 679.

YOKOHAMA 30 (6 mañana).—Han sido movilizadas las reservas de mar y tierra. Un considerable cuerpo de ejército chino entró el día 25 en Corea.

SHANGHAI 30 (6 mañana).—Los últimos detalles recibidos respecto de la pérdida del transporte chino Koeking, que echaron á pique los japoneses cerca de la isla de Shop nen, confirman que de los 1.800 soldados que llevaba dicho barco, solamente pudieron salvarse 40, que fueron recogidos por el canero francés Lion. Todos los restantes perecieron ahogados.

Inglaterra y Marruecos

PARIS 30 (6:45 mañana).—El Figaro publica una conversación que atribuye al gharmit de Marruecos con un personaje, y de la

cual resulta que, según el gharmit, Inglaterra hizo al difunto sultán ofrecimiento para comprarle á Tánger.

Añade que la costestación de éste fué que jamás sultán alguno consentiría en vender ni una sola parcela del territorio marroquí á ninguna nación europea.—Fabra.

DE TODO EL MUNDO

Gaceta de la Banca.—Esta acreditada revista financiera, que va la luz en Madrid, ha publicado al frente de sus dos últimos números los retratos de los señores D. Sebastián Maltrana y D. Eusebio de la Guardia.

Los referidos números contienen, como de costumbre, notables artículos económicos relativos á banca, moneda, crédito, sociedades ferroviarias y compañías de seguros y navegación.

La suscripción sigue siendo solamente de diez pesetas al año, y la administración de la revista remite gratuitamente números de muestra á quienes lo soliciten.

Baños que envejecen.—Parece que en varios países á los caballos que padecen de reuma se les aplican baños de cromo, que producen excelentes resultados. En Inglaterra hay multitud de establecimientos de baños de vapor destinados á los caballos. La ciudad de Baden, cerca de Viena, ha votado recientemente una suma de 60.000 francos con objeto de instalar baños sulfurosos para la raza caballar. Es el primer establecimiento de este género que existe en el mundo.

Lo que no saben los vinandenses es que en ciertas localidades de España se aplican las personas el sistema, bañándose en las cionajas y cisternas.

Aparte de los baños que en el ciano toman á diario impunemente nuestros políticos dinásticos.

Buen país

—La verdad es que debe sobrarles el dinero á los b narenses, pues lean ustedes lo siguiente, y se convencerán: «La población de Buenos Aires destina á los juegos de azar, durante el periodo de treinta días, este dinero:

En la Bolsa..... 100.000.000
En las carreras..... 1.000.000
En los frontones..... 150.000
En las loterías..... 500.000

Total ciento un millones seiscientos cincuenta mil pesos empleados en un solomosen el juego, y eso sin contar el dinero apuntado á las ruletas de los garitos inditos de la ciudad, al monta y al bacarrat de los centros sociales, etc., etc., etc.

Pero como los pesos no son familiares á los españoles, sepan los adoradores de la más humilde peseta que asciende á 108.250.000 pesetas!

¡No les parece á ustedes que debían llamar á Buenos Aires Villatapelé, Juego Cito ó Bancaville?

AL CERRAR

Una gravísima noticia llega á nuestra redacción en el momento de poner término á nuestras tareas de hoy.

La Agencia Mencheta, en telegrama de hoy, expedido en Málaga á las 9 y 30 de la mañana, nos comunica que los moros de Boyca han apresado la barca San Vicente entre las islas Chafarinas y Alhucemas. La barca estaba tripulada por españoles, los cuales han sido despojados de sus ropas y de su dinero. Este triunfo les ha envalentonado,

y siguen persiguiendo otras embarcaciones para hacerlas objeto de sus rapiñas. En Málaga, con este motivo reina mucha indignación.

Como se ve, estamos recogiendo los frutos de nuestras contemplaciones en Melilla. Los moros nos crean débiles, y se atreven á insultarnos en cuantas ocasiones favorables se les presentan.

No dice el telegrama cuántos marineros han sido hechos prisioneros, pero sea cual fuere el número, españoles son, y el deber nuestro es procurar su rescate inmediato, y castigar con mano fuerte los atrevimientos de las hordas rifeñas.

Venga á qué extremo nos ha conducido la política de Moret, facilitada por el ministro de la Guerra, hasta el punto de permitir que nuestro ejército quedara en ridículo.

En el ministerio de Marina nos comunican que ha fundeado en San Sebastián el Conde de Venadillo. Con este motivo saldrá el Nautilus con rumbo al Ferrol.

Los torpederos franceses Tourmente y Argonaute han salido de Cádiz.

En la calle de Juanelo rifeño anoche Luis Cavis y Francisco Plana, indriéndose mutuamente algunas lesiones de leve importancia.

Fueron curados en la Casa de socorro del distrito.

En la calle de Toledo, núm. 406, se ha cometido esta mañana un robo, cuya importancia y autores se desconocen aún, por no haber en el juzgado, á la hora en que escribimos estas líneas, noticia oficial del suceso.

En la calle de Toledo, núm. 11, piso cuarto, han robado 600 reales y ropas á Clorindo Pascual, propietario de una bufotería establecida en la planta baja de la misma casa.

Ayer se celebró una velada en el Casino republicano de Ballas-vistas, dando una conferencia D. Francisco Trosoada sobre el tema Política de actualidad.

A la hora de cerrar esta edición hemos visitado la casa del infornado banderillero Cándido Carmona (a) El Cartujano, en ocasión en que ésta, despojado algo de la fiebre que le invadía, había logrado algún descanso.

El último parte facultativo declara no haber desaparecido la gravedad del enfermo, que aún no pueden considerar fuera de peligro.

En las listas expuestas al público en la casa de huéspedes de la calle del León, donde se hospeda la cuadrilla del Gorato, en la que figuraba como banderillero el Cartujano, se ven los nombres de aplaudidos lidiadores de toros, interesados todos en el pronto restablecimiento de su compañero.

Bibliografía

Hemos recibido la importante obra titulada El totalismo, y en ella revela su autor D. Nicasio Angel Zúñiga, un profundo conocimiento de nuestro actual estado social y de los remedios que podrían aplicarse para mejorarlo, teniendo siempre en cuenta la imperfección humana, las lecciones de la experiencia y un alto sentido filosófico, que constituye el principal mérito de la obra. El Sr. Zúñiga ha llevado á cabo un verdadero trabajo de benedictinos, porque consta

su interesante y oportuna obra de tres tomos, tipo del ocho y sin reglas. Ciertamente por este motivo resulta penosa la lectura; pero, en cambio, bien puede decirse que si el libro está autruido de letra, lo está también de doctrina, con lo que el lector sale ganando.

La obra está dedicada á León XIII, y en todas sus páginas se advierte la tendencia socialista del que la escribió, hermanada con los más sanos principios del orden y de la moral.

Es una obra perfectamente humana, muy digna de estudio, muy metódica, y, sobre todo, muy razonada.

Nosotros podemos decir que hemos aprendido mucho al recorrer sus páginas.

Reciba el Sr. Zúñiga, nuestro querido y respetable amigo, las más expresivas gracias por habernos dado á conocer el fruto de muchos años de observación y de estudio, en su interesante Totalismo.

DIVERSIONES

JARDINES.—Esta noche se verificará la primera representación de El correo.

MODERNO.—Dice la gente del saloncillo de este teatro que en breve se trasladará al Príncipe Alfonso la compañía que actúa en el antiguo salón de la Alhambra.

Compañía de Maderas, Madrid (Argamosa, 14, teléfono 694.) Santander, Gijón.

LA BOLSA

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, Día 27, Día 28. Rows include 4 por 100 perpénio interior, Id. de de mes, 4 por 100 perp. ext., 4 por 100 amortizable, Billetes de Cuba 1888, Billetes de Cuba 1890, Banco de España, C.º arrendataria tabacos, París á la vista, Londres á la vista.

MADRID.—1894
La Nacional.—Imprenta Caños, 1. bis.

LOTERIA NACIONAL

Números formados al oído en el sorteo celebrado hoy 30 de Julio de 1894.

PREMIOS MAYORES

Table with columns: Núms., Pesetas., Primera serie. Rows include 4615, 12589, 13835, 16310, 22337, 17642, 8132, 9132, 21211, 34, 5298.

Large lottery table with columns: Cat., 1000, 2000, 3000, 4000, 5000, 6000, 7000, 8000, 9000, 10000, 11000, 12000, 13000, 14000, 15000, 16000, 17000, 18000, 19000, 20000, 21000, 22000, 23000, 24000, 25000. Rows contain lottery numbers and corresponding values.

